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□张逸麟
中 国 足 坛

如 今 频 繁 出 现

一 个 新 词 ：五

亿，一会说上港

明 年 或 投 5 亿 ，

一 会 是 上 海 两

队 “ 五 亿 齐

飞”，一会又传

出 国 安 明 年 投

入超过5亿。5亿似乎成了一道门槛，

要在中超玩出点名堂，你不能没有

“ 五亿”。

过去这一周，徐根宝“ 隐退”和

上港正式接盘是上海足球一年里最

大的新闻，甚至可以说是改变上海足

球版图的大动作，并将进入一个新的

时代。

回顾过往，上海足球在职业联赛

最热闹的就是十多年前，当时申花与

中远“ 拗手劲”，每一次德比都会占

据媒体大量版面，不仅上海球迷举市

中分，连跑两队的媒体记者们都剑拔

弩张。这一幕在上海已经很久没有出

现过了，哪怕过去的两年上海有着3

支中超队，三国演义的动静远远比不

上当年的楚汉相争。

归根结底，还是在这“ 五亿”上

面，一年前朱骏玩不下去了，如今足

球教父徐根宝也隐退了，尽管朱骏和

根宝可谓硬币的两个面，但他们都属

于一个硬币———私企。中超已经从地

产时代渐渐向国企时代过渡，看看当

年连沪争霸的主角之一，被誉为足球

城市的大连，尽管有过无数的辉煌，

有过声势浩大的实德系，如今却面临

着没有中超球队的窘境，一句话，没

钱，全扯。

好在上海足球还是度过了泥泞，

坚强地在中超环境中生存着，而且有

希望越活越滋润，绿地集团和上港集

团愿意为足球大投入，跻身“ 五亿”

集团，多少给上海球迷一些盼头。

据未经证实的统计，明年“ 五

亿”集团中将有6支球队，恒大、国安、

鲁能、富力以及上海双雄，而明年的

中超冠军基本也不会旁落于集团之

外。当然，“ 五亿”只是一张入场券，

能真正站在舞台上的，是精通“ 五

亿”的人。

相信无论是绿地申花，还是上

港，都希望成为上海乃至中国足球的

豪门，自然也会重视花钱的艺术。比

如上港全盘接手俱乐部后的第一件

事就是打造稳固的教练团队，瑞典游

侠埃里克森被请了过来，加上很有希

望留下的海森、瑞典金靴卡里里以及

有望加盟的雅各布·约翰逊，瑞典系

的基石已经在打造，用上港俱乐部高

层的话说，该花的钱一分也不会少。

比起绿地接手申花，上港的优势

在于徐根宝留下了一个不错的班子，

上港不用还债，也不用像绿地申花那

样为了改一个队标与球迷折腾几个

月的时间。但同时他们也处于一个比

较高的起步点，毕竟过去的那个赛季

东亚离亚冠一步之遥，新赛季上港的

目标和球迷的期望值会很高。

“ 五亿”在手，现在就看如何花这

钱。精了才能通，而精通“ 五亿”的才

能在中超干一番大事业。至于能不能

回到十几年前上海足球最热闹、最红

火的时代，是不是国企固然重要，但更

关键的还是一句话，没成绩，全扯。
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上海足球进入 时代5亿

>>>相关新闻见14-15版 签约埃里克森证明了上港下赛季竞争中超冠军的雄心。 新华社 图


